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令和４年度定例監査を、地方自治法第199条第４項の規定に基づき、次

のとおり実施したので報告します。 

 

１　定例監査実施年月日 

　　　令和５年２月15日及び16日　２日間 

 

２　監査実施対象課等 

　　　２月15日（水） 

　　　議会事務局 

　　　教育課 

産業振興課 

農業委員会 

出納室 

国民健康保険由仁町立診療所（町立診療所特別会計） 

介護老人保健施設（介護老人保健施設事業特別会計） 

地域活性課 

住民課（国民健康保険事業特別会計、後期高齢者医療特別会計） 

 

　　　２月16日（木） 

　　　保健福祉課（介護保険事業特別会計） 

　　　建設水道課（水道事業会計、農業集落排水事業特別会計） 

総務課 
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概　況 

　令和４年度における定例監査を、地方自治法の定めるところにより財務

に関する事務の執行及び経営に係る事業の管理運営について２月15日及

び16日の２日間で実施しました。 

 

令和２年に国内で発症が確認された新型コロナウイルス感染症は、今年

度も収束する見込みがありませんが、ワクチン接種や感染防止対策を行う

ことにより、少しずつではありますが、通常の生活に戻る兆しが見えてき

たように感じています。 

しかし、完全になくなったわけではありませんので、引き続き感染予防、

防止に努めていかなければなりません。 

 

今回実施しました定例監査でも、昨年に引き続き新型コロナウイルス感

染症による影響について、事業内容を確認しました。 

感染防止のため中止した事業も見受けられましたが、昨年よりも件数が

減ったように感じました。 

また、そのほかの主要事業等については、現在の実施状況の説明を受け、

内容について確認しました。 

　 

しかしながら、基幹産業である農業の施策が依然として先行きが不透明

な状況にあり、町の財政運営にも影響があることから、今後の状況を的確

に把握し、迅速に対処していくことが必要です。 

　 

なお、そのほかの詳細は課ごとに記載しますが、業務多忙の中、各担当

者の出席をいただいたことにお礼申し上げます。 
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■議会事務局 

○議会の開催状況（令和４年４月～令和５年１月） 

　・定例会（３回、開催日数５日）　・臨時会（３回、開催日数３日） 

　・傍聴者延べ人数　７人（報道機関を除く） 

 

新型コロナウイルス感染防止のため、行政視察を総務文教・産業厚生常

任委員会合同により、日帰りで安平町、千歳市にて実施し、防災対策など

について研修を行っていますが、他市町村からの行政視察の受け入れがあ

りませんでした。 

昨年より傍聴に来られた方が増えていますが、更に多くの方が来るよう

に、防災無線等を利用して一般質問者及び質問内容の、事前周知を行うな

ど、魅力ある議会を検討してください。 

また、急な町の行事など予算化されていない旅費などは、局長の裁量で

交際費からの支出を検討してください。 

 

■教育課 

　教育委員会の各事業の取組状況、各種契約（委託業務、備品購入等）新

型コロナウイルス感染症対策などについて説明を受けました。 

 

○学校給食について 

　物資が高騰しているため、食材費の上昇が想定されましたが、本年度給

食費を値上げしたことにより、現在のところは問題ないとの説明を受けま

した。 

　また、給食費の滞納は解消されているとの説明を受けました。 

 

○社会教育・社会体育関係について 

　ゆにアートさんぽ事業は、開町130周年を記念した行事の一つでしたが、

あまり目立つものがなかった印象を受けました。 

　また、事業予算に対し残額が多かったため、新規事業を行うときは、時

間をかけて積算をするようにしてください。 

　がんばれ子ども応援事業は、必要な事業と認識していますが、子供も減
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少していることから、積極的な利用方法について検討をお願いします。 

　設備が故障し休館となっている体育館について、開館は春に再検討する

との説明を受けました。 

小学校の学校開放事業は、町体育館を使用していた団体が利用している

ほか、土日は中・高校生の利用があるとの説明を受けました。 

また、ゆめっく館の新規事業について、内容の説明を受けました。 

 

○新型コロナウイルス感染症対策事業について 

　国の交付金などを利用し、各学校施設の整備について説明を受けました。 

今後も感染予防への対応をお願いします。 

 

■産業振興課 

農林業に関する事項については、昨年に引き続き各種事業の取組につい

て確認しました。 

 

○新たな取組について 

てん菜から他の作物へ転換に必要な土壌分析、土壌改良資材の経費助成

や、ＪＡそらち南との協調事業である強い農業経営体育成事業では、ジャ

ガイモシストセンチュウ侵入防止対策として、靴底洗浄用ブラシの配布の

実施に取組むなど、新たな取組について説明を受けました。 

 

○新たな森林経営管理制度 

森林経営管理制度は森林環境譲与税を利用した基金を活用し、昨年に引

き続き、委託による意向調査を実施しているとの説明を受けました。 

 

○農産物ブランド化の推進 

農産物ブランド化を推進するために、町内一斉のイベントを行うなど積

極的な活動について説明を受けました。 

 

○有害鳥獣について 

有害鳥獣による農作物の被害が依然としてあることから、駆除員を増員
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させる方法等の対策をお願いします。 

 

○商工労働及び観光の振興事業 

　新型コロナウイルス感染症に伴い、商工労働及び観光の維持、継続を目

的とした各種事業について説明を受けました。 

商品券の発行事業は好評なことから、予算について検討をお願いします。 

また、各施設の修繕料が増加傾向にあることから、早期点検による修繕

箇所の発見に努めてください。 

 

■農業委員会 

　農業委員会の事務の執行状況について、総会等の開催状況、農地の賃貸

借、砂利採取に伴う一時転用の状況、農地のあっせん状況について説明を

受けました。 

町内農地で、生産条件が悪い地区に不作付地が発生しないよう、今後も

御尽力いただきたいと思います。 

 

■出納室 

　今年度から、町からの支払いに口座振込手数料が発生しており、内容に

ついて説明を受けました。 

　また、派出所の行員派遣について、口座振込手数料有料化と合わせて現

状について説明を受けました。 

振込手数料は、段階的に増加していく可能性があるとのことですが、関

係機関と慎重に協議するようお願いします。 

 

■国民健康保険由仁町立診療所及び介護老人保健施設 

診療所の歳入は、今年度も増加となっており、訪問診療体制の効果が表

れていることが伺えます。 

医師、看護師の人員は不足していると説明がありました。新たな人員確

保へつながるよう対策をお願いします。 

研修医は今年度１名を受け入れたと説明がありました。今後も継続して

受入れができる体制をお願いします。 
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介護老人保健施設は、他の入居施設への入居前に利用される方が多く、

稼働実績が半数になっていると説明がありました。 

　施設を利用する方が、季節により増減すると説明がありました。引き続

き利用者の確保について、検討をお願いします。 

 

■地域活性課 

○地域間交通試行的運行事業について 

利用者数及び町民からの要望事項などについて説明を受けました。 

広報などを利用し、町民へのＰＲを継続してお願いします。 

 

○星槎道都大学連携協定事業 

新型コロナウイルス感染防止のため、中止したとの説明を受けました。 

　新年度は状況次第で実施すると説明がありましたので、今後も事業を継

続するよう希望します。 

 

○ふるさと納税について 

　今年度の寄附総額などについて説明を受けました。 

地場産業による新たな商品の開発を進めるなど、今後も魅力ある返礼品

の検討をお願いします。 

 

■住民課 

○マイナンバーのカード交付 

申請件数は、全国平均とほぼ同じと説明を受けました。 

　申請件数が、交付税や補助事業の採択要件にも影響することから、町民

へ取得を促すよう、引き続き周知をお願いします。 

 

○地域公共交通対策について 

　デマンドタクシー運行状況について説明を受けました。 

　利用者数の多少にかかわらず、現在運行している路線については引き続

き維持していくことを希望します。 
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○墓地管理について 

管理者不明分の墓地については、引き続き管理者の把握に努めてくださ

い。 

 

○各税・料の徴収状況について（令和５年１月31日現在） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　単位　千円、％ 

注　四捨五入の関係で合計と内訳が一致しない場合がある。 

　１月31日現在の滞納繰越残高が、前年同期より若干増えています。 

税の公平性確保の観点から、これからも滞納解消に努めてください。 

 

■建設水道課 

○土木・建築の主要事業について（工事金額500万円以上、委託金額500万

円以上） 

 

 税　　　　　種 現年課税 滞納繰越 合 計 収納率

 

普

通

税

町 民 税
調 定 額 278,258 12,493 290,751

87.23
 収入済額 252,219 1,409 253,628
 

固定資産税
調 定 額 303,387 12,471 315,858

95.72
 収入済額 301,548 804 302,352
 

軽自動車税
調 定 額 21,899 632 22,531

96.17
 収入済額 21,522 146 21,668
 

町たばこ税
調 定 額 50,476 0 50,476

100.00
 収入済額 50,476 0 50,476
 

入 湯 税
調 定 額 1,601 0 1,601

100.00
 収入済額 1,601 0 1,601
 

普 通 税 計
調 定 額 655,621 25,595 681,216

92.44
 収入済額 627,367 2,358 629,725
 

国民健康保険税
調 定 額 206,429 39,334 245,763

64.90
 収入済額 155,263 4,233 159,495
 

介 護 保 険 料
調 定 額 130,082 1,110 131,192

83.29
 収入済額 108,705 565 109,270
 後 期 高 齢 者 

医 療 保 険 料

調 定 額 69,233 15 69,247
81.96

 収入済額 56,752 6 56,758
 

合 　 　 計
調 定 額 1,061,365 66,054 1,127,418

84.73
 収入済額 948,087 7,162 955,249
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　計９件の各工事・業務について、完了又は完了する見込みとの説明を受

けました。 

　物価の高騰などにより、工事の停滞が発生しないようにお願いします。 

 

○町営住宅等の管理状況等について 

　滞納者の使用料納入について引き続き交渉を進め、滞納解消に努めてく

ださい。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　単位　戸、％ 

※政策空家を除くと実質入居率は95.4％ 
※使用料収納率は、現年分（令和４年４月～令和４年12月調定分） 

 

○水道事業の主要事業について（工事金額500万円以上、委託金額500万円

以上） 

　１件の工事、４件の委託業務について説明を受けました。 

 

○農業集落排水事業の主要事業について（委託金額500万円以上） 

　２件の委託業務について、説明を受けました。 

 

○水道料金及び農業集落排水使用料の収入状況について 

　現年分で、水道料金は89.50％、農業集落排水使用料は89.20％の収納率

で、昨年度同時期とほぼ同じ収納率となっています。 

　今後も安定経営のために、収納率の向上に努めてください。 

 

 

 
区    分 管理戸数 入居戸数 空家戸数 政策空家 入居率

使用料 

収納率
 

町営住宅 272 208 64 51 76.5 97.64

 
産業住宅 49 49 0 0 100.0 99.63

 特定公共 

賃貸住宅
10 10 0 0 100.0 100.00

 
合    計 331 267 64 51 80.7
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■総務課 

○今年度の事業については、計画どおり実施していると説明を受けました。 

 

○新型コロナウイルス感染症のため中止となった事業について 

　新型コロナウイルス感染防止のため、中止となった事業費については、

３月で整理する予定であるとの説明を受けました。 

 

○町全体の職員数について 

各課から厳しいという話を聞いていますので、会計年度任用職員や、地

域おこし協力隊の採用などを利用し、適正な人員の確保について理事者と

の協議をお願いします。 

 

○防災備蓄品について 

　非常食の内容について、購入状況及び管理状況について説明を受けまし

た。 

　発電機などについては、災害時等に常に使用できるよう、引き続き適正

な管理をお願いします。 

 

■保健福祉課 

　保健福祉課所管施設の管理状況、住民福祉の向上に向けた業務全般の説

明を受けました。 

 

○計画していた事業で、新型コロナウイルス感染防止のため、人の集まる

事業は自粛をしているとの説明を受けました。 

 

○滞納状況について 

　保育料・障害福祉サービス費の滞納状況について説明を受けました。 

　利用者への公平性確保のため、滞納解消に引き続き努めていく一方、滞

納者の生活状況によっては、不納欠損処理を行うなど対応方法を検討して

ください。 
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○給付金事業について 

　各給付金事業について説明を受けました。 

　生活支援・事業活動応援事業は個人申請ということですが、申請者がわ

かりやすく申請できる方法について検討をしてください。 

 

○特定健診受診率について 

　受診率が50％程度となっていることについて説明を受けました。 

新型コロナウイルス感染症の影響で、訪問の自粛や受診対象者の受診控

えもあると思いますが、可能な範囲で引き続き受診の働きかけをお願いし

ます。 

 

■交際費について 

　交際費を有する総務課（企業誘致費含む）、教育委員会、農業委員会、町

立診療所、議会事務局からそれぞれ資料提出、説明を受けました。 

　交際費の使途は、今後も適切な管理等に努めてください。


